
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 12.03.21 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 

     
 Sitzung - FuG/018(VII)/21 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Ausschuss für Familie und 

Gleichstellung 
Dienstag, Hansesaal 17:00Uhr 17:31Uhr 

     
 23.02.2021    
     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
  Öffentliche Sitzung  
  
  

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
  

2 Bestätigung der Tagesordnung  
  
  

3 Genehmigung der Niederschrift vom 26.01.2021  
  
  

4 Wahl der stellvertretenden Ausschussführung  
  
  

5 Öffentliche Sprechstunde  
  
  

6 Anträge  
  
  

6.1 Straßenbenennung nach verdienten Sportlerinnen A0229/20 
  
  

6.1.1 Straßenbenennung nach verdienten Sportlerinnen S0436/20 
  
  

7 Verschiedenes  
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Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Christian Mertens  
Mitglieder des Gremiums 
Julia Bohlander  
Julia Brandt  
Nadja Lösch  
Manuel Rupsch  
Evelin Schulz  
Roland Zander  
Sachkundige Einwohner/innen 
Nicole Anger  
Peter Uhlmann  
Geschäftsführung 
Daniela Diestelberg  
Natalie Schoof  
 
Abwesend - entschuldigt 
Heike Ponitka  
Abwesend - unentschuldigt 
Franziska Briese  
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 Öffentliche Sitzung  

 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Der Ausschussvorsitzende, Stadtrat Mertens, eröffnet die Sitzung und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  

 
Die Tagesordnung wird bestätigt. 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 26.01.2021  

 
Bestätigung der Niederschrift: 6-0-1 
 
 
4. Wahl der stellvertretenden Ausschussführung  

 
Die Anwesenden Ausschussmitglieder sind mit einer offenen Wahl einverstanden. 
Zur Wahl stellen sich Stadträtin Lösch als 1. Stellvertreterin und Stadträtin Brandt als 2. 
Stellvertreterin. 
 
Abstimmung: 
 
Stadträtin Lösch: 6-0-1 
 
Stadträtin Brandt: 4-0-3 
 
 
5. Öffentliche Sprechstunde  

 
Es ist niemand zur öffentlichen Sprechstunde erschienen. 
 
 
6. Anträge  

 
 
6.1. Straßenbenennung nach verdienten Sportlerinnen 

Vorlage: A0229/20 
 

 
Stadträtin Brandt hat, wie in der letzten Sitzung zugesagt, im Vorfeld der Sitzung einen Entwurf 
für den Änderungsantrag erstellt. Dieser wurde vor der Sitzung an alle Ausschussmitglieder 
versandt.   
 
Es erfolgt eine Diskussion wie es zu dem Inhalt des Änderungsantrages kam und ob die 
Änderungsvorschläge beibehalten werden sollen oder nicht. 
 
Die Änderungsvorschläge sind:  

- Straßenbenennung im Verhältnis 3:1 (Frauen : Männer), in Bezug auf die 
Beschlussfassung zur paritätischen Benennung von Straßen und Plätzen 

- Einbeziehung von allgemein bildenen Schulen 
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- Einbeziehung der Öffentlichkeit 

 
Es wird darüber diskutiert, wer die Namen bestimmen soll und ob dafür wirklich ein 
Forschungsprojekt von Nöten sei und ob dadurch nicht auch Kosten entstehen würden. Bedacht 
muss auch werden, dass Straßen nicht nach Lebenden Personen benannt werden dürfen. Die 
Personen müssen auch nicht nur aus dem olympischen Bereich kommen, sondern können auch 
aus dem Breitensport oder aus der Historie sein.  

 
Herr Hesse, Tiefbauamt, berichtet, dass der B-Plan für den Bereich noch nicht fertig ist und 
dass es daher auch noch nicht feststeht, wie viele Straße es im Baugebiet geben wird. 
 
Stadträtin Brandt schlägt vor, die Änderungsvorschläge einzeln abzustimmen. 
 
Abstimmung: 
 
Änderungsantrag stellen: 4-2-1 
 
Pkt. 1: Straßenbenennung im Verhältnis 3:1: 4-3-0 
 
Pkt. 2: Einbeziehung von allgemein bildenen Schulen: 4-1-2 
 
Pkt. 3: Einbeziehung der Öffentlichkeit: 5-0-2  
 
geänderte Ursprungsantrag: 4-2-1 
 
Stellungnahme: zur Kenntnis genommen 
 
 
 
6.1.1. Straßenbenennung nach verdienten Sportlerinnen 

Vorlage: S0436/20 
 

 
 
7. Verschiedenes  

 
Frau Diestelberg, Gleichstellungsamt, stellt die Frauenaktionstage 2021 vor und berichtet, dass 
am 6.4. im Rahmen der Politischen Runden Tisches, wie im letzten Jahr, das Thema „Frauen in 
der Politik“ besprochen werden soll und lädt die Stadträtinnen zu diesem Thema ein. 
 
Stadträtin Lösch schlägt vor, in der nächsten Sitzung des FuG die Thematik der Erreichbarkeit 
des Jugendamtes zu besprechen. Die Stellungnahme der Verwaltung war nicht sehr 
aussagekräftig und das Jugendamt soll eingeladen werden, damit dies Thema besprochen 
werden kann. 
 
Die Ausschussmitglieder sind damit einverstanden. 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Christian Mertens Natalie Schoof 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
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